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Übersicht 
 

Veranstaltung Jugendhauptversammlung 

Datum Samstag, den 12.03.22 

Zeit 13:00 Uhr – 15:53 Uhr 

Ort Vereinsheim SF Brackel, Dortmund 

Teilnehmer Siehe Anhang Teilnehmerliste 

Leitung Jeffrey Paulus 

Protokoll Linus Kuckling 

Protokoll 
TOP 1 Begrüßung 

 Die Vorsitzende Tiffany Kinzel begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung 

um 13:06.  

 Wahl des Versammlungsleiters: Jeffrey Paulus wird vom Jugendvorstand als 

Versammlungsleiter vorgeschlagen. Jeffrey Paulus wird einstimmig gewählt.  

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Stimmenzahl 

 Jeffrey Paulus stellt fest, dass die Einladung und das Berichtsheft fristgerecht 

veröffentlicht wurde, und somit kein Verstoß gegen die Jugendordnung vorliegt. Durch 

die ordnungsmäßige Einladung besteht auch die Beschlussfähigkeit der JHV. 

 

 Jeffrey Paulus verkündet die Stimmzahl von 88 Stimmen, davon 24 Jugendsprecher-

Stimmen  

 
 
 

TOP 3 Wahl des Protokollführers 

 Linus Kuckling wird vom Jugendvorstand als Protokollführer vorgeschlagen und 

einstimmig zum Protokollführer gewählt.  

 

TOP 4 Berichte der Jugendvorstandsmitglieder 

Allgemein Tiffany Kinzel berichtet über die Veranstaltungen aus Jahr 2021. Alle Veranstaltungen, 

die stattgefunden haben, wurden im Berichtsheft vermerkt (Wewelsburg, Messe etc. 

haben nicht stattgefunden). Einige Veranstaltungen fanden online, z.B. über 

GatherTown, statt. Für das Jahr 2022 sind wieder viele Veranstaltungen in Präsenz 

geplant. 

 Zusammen mit dem SBNRW wurden 500 Spielsätze angeschafft für die Maßnahmen – 

insbesondere für das Schulschach Landesfinale. Das Verhältnis mit dem SBNRW ist 

sehr gut. Mit der DSJ ist durch einen großen Austausch von Funktionären das 

Verhältnis zunächst schlechter geworden – es ist aber wieder gerade im Aufbau. 
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TOP 4 Berichte der Jugendvorstandsmitglieder 

DSJ-JHV Alexander Kratz berichtet über die DSJ JHV. Dieses Jahr war die JHV 

verhältnismäßig ruhig und konstruktiv. Die allgemeine Lage ist beruhigt und Niklas 

Rickmann etabliert sich gut als Vorsitzender der DSJ. Die stellvertretenden 

Vorsitzenden traten dieses Jahr zurück, dafür haben sich zwei Vertreter aus SH 

gemeldet. Ein Posten der nationalen Spielleitung ist nach dem Rücktritt von Kristin 

Wodzinski vakant. Bezogen auf die SJNRW ist die Absprache bezüglich der Termine 

ein bisschen eingeschränkt. 

 Die Stimmzahl erhöht sich 89. 

Sport- und 

Spielbetrieb 

Malte Böhm stellt die Maßnahmen im Spielbetrieb vor. Dieses Jahr fand zum ersten Mal 

die U16 MM in Kranenburg statt. Alles verlief glatt und wird auch so fortgeführt. 

AJA Annika Liebelt berichtet über die Arbeit des AJA, welcher reaktiviert werden soll. Die 

Kommunikation mit Verbänden, Bezirken und Vereinen soll verstärkt werden, ein 

Newsletter wurde eingerichtet, welcher sehr gut aufgenommen wurde. Gerne sollen 

auch Freizeiten, (internationale) Austauchangebote etc. bei der AJA beworben werden. 

Jugend-

sprecherin 

Venice Barthelmes stellt das Projekt „Schach vereint“ vor. Mit 20 Freiwilligen soll 

Mitte Mai in Alters- und Jugendheimen ein zweistündiger Schachkurs angeboten 

werden. Ziel ist es, Interesse zu wecken und die Heime auch ein bisschen mit den 

Vereinen zu verbinden. Die Ausschreibung dazu befindet sich auf der Homepage. Wenn 

dieses Projekt gut anläuft, kann dies auch regelmäßig stattfinden. Hierbei zählt auch 

die Mitarbeit der lokalen Vereine. 

SBNRW Jeffrey Paulus begrüßt die Vorsitzenden des SBNRW Ralf Chadt-Rausch und Olaf 

Winterwerb. Ralf Chadt-Rausch freut sich ebenfalls über die rege Teilnahme und 

wünscht der SJNRW viel Glück und Erfolg. 

 

TOP 5 Entgegennahme des Jahresabschlusses 2021 mit Bericht der Kassenprüfer 

 Da die Finanzreferentin Janina Böhm erkrankt fehlt, stellt Malte Böhm den Bericht 

(siehe Berichtsheft) vor. 

 

 Da auch die Kassenprüfer:innen Yves Reker und Julia Norget fehlen, stellt Malte Böhm 

auch den Kassenprüfbericht vor. Dieser ist im Anhang zu finden. 
Nachfrage zur 

KfZ-

Versicherung 

Olaf Winterwerb erklärt den Nutzen der KfZ-Versicherung. Diese beinhaltet eine 

Versicherung für den Vorstand, Trainer und Schiedsrichter im Rahmen ihrer 

ehrenamtlichen Tätigkeiten für die SJNRW. Diese geht über die Versicherung des 

Landesportbundes hinaus. 

 

TOP 6 Entlastungen 

 Jeffrey Paulus schlägt eine En Bloc Entlastung vor. Diese wird einstimmig angenommen.  

 Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 Die Jugendsprecherin wird einstimmig von der JHV entlastet. 

 

TOP 7 Wahlen des Jugendvorstandes 

 Vorsitzende Verband und Internes: Tiffany Kinzel wird vom Jugendvorstand 

vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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TOP 7 Wahlen des Jugendvorstandes 

Vorsitzender Kommission „Sport- und Spielbetrieb“ (KSuS): Malte Böhm wird vom 

Jugendvorstand vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Vorsitzende Kommission „Allgemeine Jugendarbeit und -angebote“ (KAJA): Annika 

Liebelt wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt 

die Wahl an. 

Finanzreferentin: Janina Böhm wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Sie wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 

Jugendsprecherin: Venice Barthelmes wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Sie wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Mitglied KAJA: Lukas Schnelle wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 

Mitglied KAJA: Alia Schrader wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Alia wird 

einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 

Mitglied KSuS: Alexander Kratz wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig bei 5 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

Mitglied KSuS: Lando Korten kandidiert für den vakanten Posten. Er wird bei 3 

Enthaltungen einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.  
 

TOP 8 Wahlen der Spielleiter 

 Spielleiter Einzel: Jasper Holtel wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig bei 5 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

Anmerkung: Er hat angekündigt, dass er nach einem Jahr zurücktreten möchte. 

Spielleiter U12, U14, U14w: Kai Lück wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 

Spielleiterin U10-MM: Verena Wunderlich wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Sie 

wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Spielleiter Mannschaft: Wolfgang de Cauter wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. 

Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.  
 

TOP 9 Wahlen des Jugendturniergerichts 

 Vorsitzender: Thomas Gluma wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 

Stellvertretender Vorsitzender: Heiko Kölz wird vom Jugendvorstand vorgeschlagen. Er 

wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 

1. Beisitzer: Jeffrey Paulus stellt sich für die freie Stelle zur Verfügung. Er wird 

einstimmig bei 8 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

2. Beisitzer: Franz Schulze Bisping stellt sich für die freie Stelle zur Verfügung. Er 

wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

1. Stellvertretende Beisitzerin: Shuai Yang stellt sich für die freie Stelle zur 

Verfügung. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

2. Stellvertretender Beisitzer: Linus Kuckling stellt sich für die freie Stelle zur 

Verfügung. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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TOP 10 Wahlen des Kassenprüfers 

 Zweiter Kassenprüfer: Franz Schulze Bisping stellt sich zur Wahl. Er wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

TOP 11 Haushaltsplan 2022 

Info Die Zuschüsse des SBNRW für das kommende Jahr sinken leicht aufgrund sinkender 

Mitgliederzahlen. Ebenfalls bekannt ist die Anschaffung des Spielmaterials. Das 

Projekt der Jugendsprecherin wird ebenfalls gesondert abgerechnet. 

Öffentlichkeitsarbeit: Es soll ein neues Auftreten 

(Logo/Slogan/Merch/Farbgestaltung) für die SJNRW entwickelt werden. 

Für das Jahr sind 2-3 Lehrgänge geplant: Basics, Erste Hilfe Seminar & ggf. Rhetorik 

Frage Wofür ein Rhetorik-Seminar?  

Antwort: Die Lehrgänge sind auch für die Weiterentwicklung der Soft Skills gedacht, 

bei der Förderung der Sportjugend dürfen keine Fähigkeiten der Fachrichtung (also 

Schach als Sport) gefördert werden.  
Frage Wie kommt der Unterschied von 8.500 € im Budget zu 6.500 € in der Erklärung 

zustande.  

Antwort: Der Schachbund gibt Zuschüsse zu Veranstaltungen. 

Frage Wie kommt ein Rückgang der Zinsen und Zuschüsse zustande?  

Antwort: In den Zinsen und Zuschüssen fließen auch KJP-Mittel ein.  
 Der Etatplan wird einstimmig angenommen. 

 
 

TOP 12 Anträge 

Info Jeffrey Paulus erklärt, dass für die Anträge zur Änderung der Jugendordnung wird 

eine 2/3 Mehrheit benötigt wird. Für die Jugendspielordnung nur eine einfache 

Mehrheit. 

Antrag 1 JO Annika Liebelt stellt den Antrag vor. Der AJA in seiner bisherigen Form war nicht 

existent/benötigt. Der AJA (Ausschuss für allgemeine Jugendarbeit) soll in 

„Arbeitskreis für allgemeine Jugendarbeit“ umbenannt werden. Der Hauptzweck soll in 

einem Austauschforum bestehen und neu auch die Aufbereitung der Projekte der 

Jugendorganisationen. Jedoch soll auch weiterhin die Möglichkeit bestehen, Anträge 

auszuarbeiten. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Antrag 2 JO Der Antrag beinhaltet redaktionelle Änderungen, da der „AJA“ in 

„Arbeitskreis“ umbenannt wird. 

Der Antrag wird bei 4 Enthaltungen einstimmig angenommen. 

Antrag 3 JO Der Antrag beinhalt redaktionelle Änderungen, wegen Neuschaffungen von 

Meisterschaften. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
Antrag 1 

JSpO 

Der Antrag bezieht sich auf die Bedenkzeit bei der U16-MM. Es wird eine Anpassung 

auf das System U12-MM auf Fischer Kurz wegen der Nähe der Turniere vorgeschlagen. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Antrag 2 

JSpO 

Der Antrag bezieht sich auf die Jugendspielberechtigung. Alexander Kratz stellt den 

Antrag vor. Im Jahr 2021 wurde die Spielberechtigung Einzel von der 
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TOP 12 Anträge 

Spielberechtigung geändert. Im Nachhinein ist aufgefallen, dass Unklarheiten in der 

Formulierung zu Problemen geführt haben (z.B. Thema Nachmeldungen, Stichtag 

Meldung). Diese Probleme sollen mit einer etwas breiteren Formulierung umgangen 

werden. 

Frage: Wenn Kinder in einem Verein gemeldet werden, warum muss der Antrag geändert 

werden? Antwort: In der letzten Saison gab es das Problem, dass neu angemeldete 

Spieler:innen nicht zugelassen wurden und erst nach SuSA Bescheid die 

Spielberechtigung bekommen haben. Dem soll durch den Antrag vorgebeugt werden. 

Der Antrag wird bei 5 Enthaltungen einstimmig angenommen. 

Antrag 3 

JSpO 

Der Antrag bezieht sich auf die Regelung der Mannschaftsmeisterschaften. In der U16 

soll aufgenommen werden, dass sich nur eine Mannschaft pro Verein teilnehmen darf. 

Der zweite Teil bezieht sich auf eine redaktionelle Umsortierung, um die Formulierung 

genauer zu halten. 

Der Antrag wird bei 8 Enthaltungen einstimmig angenommen.  
Antrag 4 

JSpO 

Der Antrag bezieht sich die Änderung des vorherigen Antrags. Der Vertreter des 

Mittelrheins stellt den Antrag vor. Da es im Mittelrhein nicht genug Mannschaften gibt, 

die eine Bereitschaft haben, sich für NRW zu qualifizieren, müssen die Plätze 

zurückgegeben werden. Damit kommt es zu einer Benachteiligung der Verbände. 

Anmerkung Wolfgang de Cauter: Der Antrag ist missverständlich formuliert. Er muss 

nochmal neu formuliert werden. 

Anmerkung Christian Goldschmidt: Der Grund für den Antrag ist eigentlich ein 

trauriger. Theoretisch sollte mit der Regelung Wettbewerbsverzerrung. Die Ordnung 

soll langfristig die Ursachen beheben. 

Anmerkung Vertreter Mittelrhein: Man muss es auch aus der Sicht der Kinder sehen, 

die in einem großen Verein vielleicht nicht die Chance haben, bei NRW mitzuspielen. Es 

soll außerdem keinem (kleinen) Verein ein Startplatz weggenommen. 

Anmerkung Wolfgang de Cauter: Da bei der DVM nur eine Mannschaft pro Verein 

antreten darf, muss geschaut werden, wo der Schnitt gesetzt wird. 

Vorschlag:  Sofern ein Verband nicht alle Plätze besetzen kann, können die offenen 

Plätze von Zweitvertretungen eines Vereins aus diesem Verband besetzt werden. 

Der Antrag wird mit 47 Ja-Stimmen bei 18 Gegenstimmen und 24 Enthaltungen 

angenommen. Hinweis: Die Regelung gilt ab der Saison 22/23. 

 

TOP 13 Verschiedenes und Ankündigungen 

Jugendspiel-

berechtigung 

Frage: Wann muss ein Spieler im Verein gemeldet sein, wenn er die 

Jugendspielberechtigung haben möchte?  

Antwort: Zum offiziellen Meldeschluss (normalerweise 01.08.). Wenn das geändert 

werden soll, muss ein Antrag an die JHV gestellt werden. 

Schulschach-

landesfinale 

Das Schulschachlandesfinale findet dieses Jahr dezentral statt. Es haben sich schnell 

viele Ausrichter gefunden, viele Mannschaften haben sich für diese Turniere gemeldet. 

Eventuell müssen sogar welche abgewiesen werden. 

Anregung Christian Goldschmidt: Der Vorstand soll den Vertreter für Schulschach soll 

als Spielleiter für Schulschach in die Ordnung aufnehmen. Außerdem soll eine 

Schulschachordnung ausgearbeitet werden. 
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TOP 13 Verschiedenes und Ankündigungen 

Anmerkung Alexander Kratz: Es werden noch Helfer:innen für die Landesfinale gesucht. 

U8 Verena Wunderlich: Bei der kommen DJEM wird es eine U8 Meisterschaft geben. In 

NRW gibt es keine Meisterschaft. Das beste Mädchen und der beste Junge werden vom 

SuSA nominiert. Es wird weiterhin Regionalturniere geben. Ein paar Turniere sind 

geplant, wer eins ausrichten möchte, darf sich gerne bei Verena Wunderlich melden. 

Bedenkzeit 

U20 

Frage: Kann die Bedenkzeit in den U20 Ligen auch verkürzt werden? 

Antwort: Dafür muss ein Antrag bei der JHV gestellt werden. 

Ehrungen Tiffany Kinzel überreicht Dieter von Häfen die Ehrennadel, die ihm bei der letzten 

JHV verliehen wurde. 

Tiffany Kinzel bedankt sich an dieser Stelle auch nochmal bei Linus Kuckling, der aus 

dem Vorstand ausgeschieden ist für sein Engagement für die SJNRW. 

 Jeffrey Paulus bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 15:53 

Uhr.  

 
 
 
 

 
 
Gez. Linus Kuckling  
Protokollführer  
Dortmund, 12.03.2022  
 
 

 
 
Gez. Jeffrey Paulus 
Versammlungsführer 
Düsseldorf, 09.04.2022 
 
 

 
 
Gez. Tiffany Kinzel 
Vorsitzende für „Verband und Internes“ 
Düsseldorf, 09.04.2022 
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